
 
 

Discours Sébastien Bonte, Président Judo Belgium 

 

Le judo, né en 1882, s’est inspiré des techniques des guerriers samourais. Het is 
een methode voor lichamelijke, intellectuele en morele opvoeding. Het is dus 
niet zomaar een sport, maar een levensschool. 

140 ans après, on pourrait penser que ce sport « ancestral » est vieillissant, avec 
des valeurs dépassées. Je suis flatté et heureux de voir que ce n’est pas le cas. 
Pour plusieurs raisons, l’une d’elle est que le judo a réussi à s’adapter au monde 
moderne, en modifiant son approche éducative, nous nous sommes modernisé 
et occidentalisé. L’autre raison est que les valeurs véhiculées par le judo, son 
code moral est toujours d’actualité et porte encore les valeurs d’une société 
d’aujourd’hui : la politesse, le courage, le contrôle de soi, l’amitié ou encore le 
respect.  

Om judo te beoefenen heb je een partner nodig (geen tegenstander), je moet 
sterk zijn, maar een minimum aan kracht gebruiken, en flexibel zijn, je moet een 
doel voor ogen hebben, maar openstaan voor de mogelijkheden die op je pad 
komen. 

Du coup, travailler sur une campagne avec la police prend tout son sens. 
Lorsque l’on connait les valeurs promues par la police telles que :  Intégrité, 
ouverture d’esprit, fierté, flexibilité, respect… De plus, le judo s’adresse tant aux 
femmes qu’aux hommes, encore un point commun avec le métier de policier. 
On se demande pourquoi nous n’y avons pas songé plus tôt.  

 

J’espère que notre collaboration sera fructueuse et qu’elle durera bien plus que 
le temps d’une campagne d’affichage. Nous comptons déjà beaucoup de 
policiers dans nos clubs. Et pourquoi pas, encore plus à l’avenir. 



 
Il est important pour les deux ailes (JV & JWB) de Judo Belgium de travailler en 
synergie sur des projets et des partenariats à échelle nationale. 

 


